
    El gobernador les recordó a permisionarios que incumplieron con la modernización
    Si ya no les es redituable, opten por cambiar de giro o trabajo: diputada PRI, Isabel Merlo
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  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Se reconocen a 13 
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Bancada del PAN 
se compromete a 
regresar el Fortaseg 
a Eduardo Rivera

El objetivo de este apoyo, es incrementar las oportunidades de rendimiento académico de los alumnos  
para que continúen oportunamente sus estudios, ya que muchos llegan a las aulas sin consumir alimento.
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Morena y PRI Morena y PRI aprueban 
en comisiones ampliar 
la presencia del Ejército  
en las calles hasta 2029; en las calles hasta 2029; 
reforma pasa al plenoreforma pasa al pleno

Emilio Baños destaca 
logro de Upaep en 
proyecto Satelital 
AztechSat con la NASA
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Conflicto AN-
Morena en el 
Congreso; no 
aceptan Secretaría

El rector de la Upaep, José Emilio 
Baños Ardavin, rinde su informe en 
el cual destaca los logros y recono-
cimientos a dicha casa de estudios.

BUAP APOYARÁ A ESTUDIANTES DISTINGUIDOS DE ESCASOS BUAP APOYARÁ A ESTUDIANTES DISTINGUIDOS DE ESCASOS 
RECURSOS, CON BECAS ALIMENTICIAS: LILIA CEDILLORECURSOS, CON BECAS ALIMENTICIAS: LILIA CEDILLO
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FIESTAS PATRIAS DE FIN DE SEMANA FIESTAS PATRIAS DE FIN DE SEMANA 
ATRAERÁ EL TURISMO A PUEBLAATRAERÁ EL TURISMO A PUEBLA

  La Asociación Poblana de Hoteles y Moteles prevé una ocupación hasta del 60 % en la La Asociación Poblana de Hoteles y Moteles prevé una ocupación hasta del 60 % en la 
zona conurbada de Puebla durante el puente largo por fiestas patrias.zona conurbada de Puebla durante el puente largo por fiestas patrias.

    La unidad fue puesta a disposición de la La unidad fue puesta a disposición de la 
autoridadautoridad

Autoridad federal 
recupera pipa con 
gas LP en Texmelucan
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ANGELOPOLITANAS

La Preparatoria Urbana Enrique Cabrera 
Barroso conmemora su 45 aniversario

La Rectora Lilia Cedillo destacó que de ese 
proyecto propuesto en 1977, ahora existe una 
preparatoria sólida y motivo de orgullo de los 
universitarios

Muchas de las preparatorias de la BUAP surgieron de movimien-
tos estudiantiles para solucionar problemáticas de su época. Ese 
es el caso de la Preparatoria Urbana Enrique Cabrera Barroso, 
cuya petición fue el acceso a la educación media superior y de 
la cual han egresado destacados profesionales e investigadores, 
subrayó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez.

En la conmemoración del 45 aniversario de la incorporación 
de esta unidad académica a la institución, la Rectora de la BUAP 
destacó que de ese proyecto propuesto en 1977 ahora existe 
una preparatoria sólida y motivo de orgullo de los universitarios.

“En los últimos años he visto que los estudiantes de carreras 
tan competitivas y demandadas, como Medicina, provienen de 
esta preparatoria. Además, sus egresados destacan en diversos 
ámbitos; por ejemplo, funcionarios administrativos e investiga-
dores de la universidad son egresados de esta preparatoria. 

Eso demuestra que allí encontraron una serie de conoci-
mientos que les sirven hoy en su vida profesional y personal”, 
expresó.

En compañía del secretario General y del vicerrector de 
Docencia, José Manuel Alonso Orozco y José Jaime Vázquez 
López, respectivamente, así como de Héctor Cabrera Oropeza, 
sobrino de Enrique Cabrera Barroso, la doctora Cedillo entre-
gó reconocimientos a quienes han fortalecido a esta unidad 
académica.

En su intervención, Alma Lilia Varela Olguín, directora de 

más preciado para el ser humano es el conocimiento. Por este 
motivo, desde hace 45 años esta preparatoria es parte de una 
de las seis mejores universidades del país, la BUAP, y cobijada 
bajo su excelencia académica forja mujeres y hombres que han 
contribuido al arte, la ciencia, las humanidades y las ingenierías.

Recordó que su adhesión no resultó fácil por una serie de 
trámites administrativos; sin embargo, por medio del diálogo y 
compromiso, el 6 de septiembre de 1977 se declaró su incor-
poración a la Máxima Casa de Estudios en Puebla.  REDACCIÓN

En Puebla no habrá aumento al transporte público y 
no funcionarán los chantajes de los permisionarios.

El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló que 
no habrá un nuevo aumento al costo del pasaje 
del transporte y su administración no entregará 
permisos, ni nuevas concesiones a transportistas, 

como una medida de compensación.
“Está negado cualquier aumento, que quede claro, no hay condi-
ciones sociales para plantear eso, y seguramente hay disminución 
en las ganancias de los transportistas, si lo hay, estamos en un 
tiempo inflacionario, pero estamos todos contribuyendo a no 
alterar más los factores económicos para que se profundice 
estas crisis, entonces no es así”, declaró.
“No les vamos a dar ningún permiso. No les aumentaban la tarifa, 
pero les daban piratas, y les daban más concesiones, así falsifi-
cadas, en mi gobierno, cero de eso”, agregó.
Barbosa dijo que no habrá aumento porque, desde 2019 que se 
modificó el precio, a la fecha no se ha cumplido con la moderni-
zación de las unidades y no tienen el equipamiento de seguridad, 
como cámaras y su conexión al Centro de Control, Comando, 
Comunicaciones y Cómputo (C5).
“Cuando ya no es negocio el transporte, que se dediquen a otra 
cosa”, les sugirió.

Usuarios del Parque Ecológico y residentes de 
la zona aledaña se manifestaron ayer para exigir 
que el gobierno de Puebla cancele el festival 
Tecate Comuna, fue el presidente municipal, 
Eduardo Rivera, quien decidió no dsr permi-

sos para que se celebre en el parque y se busque otsro lugar.
Mostraron su inconformidad ante las autoridades estata-

l e s en el marco de la conmemoración de la gesta heroica de los 
Niños Héroes, que presidió el gobernador. Recibieron 

el ofrecimiento de una mesa de diálogo con representantes de 
los gobiernos estatal y municipal, sin embargo, señalaron que 
los escuche el gobernador.
“Queremos que la gente sepa qué se está haciendo. Es muy fácil 
pasar a mesas y que nos digan… oficios hemos dejado, la vía legal 
la hemos pasado. Ya hemos entregado todo lo correspondiente. 
Estamos argumentando con base en la Constitución de Puebla”, 
dijo una representante de los vecinos.
Agregó que la contaminación sonora y lumínica está prohibida por 
ley y en un reglamento del Parque Ecológico. “Lo que queremos 
es que hagan caso a todos los argumentos. Es más, no hay que 

negociar, el evento debe ser cancelado ya. El gobernador ya tiene 
que ordenarlo, fue un compromiso suyo”, concluyó.
El Festival Tecate Comuna está programado para realizarse los 
días 22 y 23 de octubre en el Parque Ecológico, pero ahora 
cambiará de sede.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, 
advirtió que en los tiempos políticos arreciarán 
los ataques en contra de su administración y su 
persona.
El lunes, el senador Morena, Alejandro Armenta 

Mier, acusó que en el gobierno municipal hay supuestos 
excesos en el uso de recursos públicos para gastos personales 
e incluso sugirió una investigación desde Congreso de la Unión.
“No tengo la menor duda de que seguirán arreciando en contra 
de mi gobierno y de mi persona. Nosotros estamos tranquilos, 
no vamos a perder la concentración, es más ni el tiempo en 
contestarles”, dijo Rivera.
El presidente municipal emanado de Acción Nacional fue enfático 
en que esas críticas no lo distraerán de su función al frente de 
la ciudad.
Las críticas realizadas por Armenta Mier se dan en los tiempos de 
la discusión del presupuesto para 2023 y en un escenario donde 
ambos suenan como aspirantes al gobierno en 2024.

 
La secretaría de Seguridad, Consuelo Cruz 
Galindo, informó que el operativo que realiza-
ron el lunes en el Mercado Hidalgo dejó como 
saldo agresiones a los elementos de seguridad, 
a las patrullas, pero se decomisó más de una 

tonelada y media de pirotecnia.
L a funcionaria expuso que no hubo agresiones graves tanto 
a los policías y a las patrullas, las cuales fueron golpeadas con 
palos, pero ya cuentan con la información necesaria para levantar 
la denuncia correspondiente.
El alcalde Eduardo Rivera añadió que continuarán con los operativos 
contra la venta ilegal de pirotecnia, puesto que ponen en riesgo 
a la población, ya que puede explotar y ocasionar una tragedia.
El pasado lunes 12 de septiembre locatarios del mercado Miguel 
Hidalgo de la “28 de Octubre” persiguieron con piedras y palos 
a policías municipales y personal de Protección Civil para evitar 
que llevaran a cabo un operativo contra la venta de pirotecnia, 
lo que dejó un saldo de 10 policías heridos.

El pre

p
E

Mier,

En
n

sos s pap ra que s
Mostra

l e ss   ene  el marco
Niños H

La
G
r
s
a 

ton



MIÉRCOLES.14.9.2022           @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

DESPIDEN A EMPLEADOS DE 
CLARENCE HOUSE TRAS ASCENSIÓN 

DE CARLOS III COMO REY
La ascensión de Carlos III como rey de Inglaterra traerá 
cambios en su antigua residencia de Clarence House, 
donde decenas de empleados serán despedidos

MURIÓ EL CINEASTA FRANCÉS 
JEAN-LUC GODARD, PADRE DE LA 

NOUVELLE VAGUE
El francés Jean-Luc Godard revolucionó el cine con 
“À bout de souffle”, una de las obras fundadoras del 
movimiento Nouvelle Vague

MENDY ES DECLARADO NO 
CULPABLE DE UNA DE LAS 

ACUSACIONES DE VIOLACIÓN
El futbolista Benjamin Mendy aún está acusado de otros 
siete cargos de abusos sexuales, uno de intento de 
violación y otro por asalto sexual

NORMALISTAS DE AYOTZINAPA 
IRRUMPEN CON CAMIÓN EN 35 ZONA 

MILITAR DE GUERRERO
Los normalistas estrellaron un camión contra la 35 Zona 
Militar de Chilpancingo, Guerrero, como parte del 8vo 
aniversario de los estudiantes
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LOS DEMONIOS SUELTOS EN IZÚCARFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En la política local, los demonios andan sueltos, por 
ejemplo, en Izúcar de Matamoros, una camarilla de 
regidores que pomposamente se hace llamar “insur-
gentes” pretende ganarse el favor del pueblo... pre-
cisamente dañando al pueblo.
Y es que a este grupúsculo lo que menos les interesa 
es favorecer con reglamentos a los ciudadanos que 
los eligieron, sino sueñan con mantenerse seis años 
más en posiciones de poder en el estado y si es 
posible abrir y cerrar las puertas de Casa Aguayo.
Hágame usted el favor: esos regidores, que preten-
den estar en onda con la chaviza haciendo videos 
mal editados, no aprueban los estados financieros 
del ayuntamiento de Izúcar de Matamoros a pesar 
de que no hay irregularidades.
Súmele, no aprueban el reglamento animal, permitiendo 
que continúe el daño a las mascotas, especialmente 
a perros y gatos abandonados por sus dueños; no se 
presentan a trabajar en sus respectivas comisiones, 
pero eso sí, aparecen en las sesiones ordinarias de 
Cabildo únicamente para votar en contra de lo que 
proponen autoridades de su mismo partido, se ve que 
sólo para eso cobran religiosamente sus quincenas.
Para ningún izucarense es un secreto que su verda-
dero objetivo es uno: hacer el mayor daño posible a 
la primera mujer que gobierna ese municipio mixteco 
en toda su historia, la presidenta municipal, Irene 
Olea Torres. ¿Tienen la orden de hacerlo?
Lo que no aceptan es que siendo Irene Olea mucho 
más joven que los “insurgentes”, ha demostrado mayor 

experiencia y trabajo político que ellos ya con varios 
años enquistados en el poder y no han dado un solo 
resultado a favor de los ciudadanos.
La alcaldesa resultó fiel a los principios de la 4T y 
antepuso las obras y los servicios a los barrios y 
comunidades más marginadas de Izúcar.
En cambio, estos señores “insurgentes” cuidan a 
capa y espada sus intereses personales y de grupo, 
siguen soñando.
Mientras, el noble y trabajador pueblo izucarense 
tendrá que caminar con pies de plomo hasta que 
estos regidores decidan ponerse a trabajar, lo que 
se ve imposible.
Los demonios andan sueltos.

DE LAS ANÉCDOTAS 
QUE SE CUENTAN
Los laberintos de la vivienda. A principios de sep-
tiembre, la Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI) volcó las ollas con dos declara-
ciones: la primera es el motivo por el que el sector 
está experimentando un obstáculo. La segunda es 
el municipio que está experimentando un auge en 
términos inmobiliarios.
Por lo que se refiere a los obstáculos, los voceros 
de la AMPI lo señalaron nítidament, el veneno para 
su sector es la combinación de una política pública 
federal y estatal que no está impulsando la compra 
de vivienda, más allá del INFONAVIT, con la sobre-
rregulación.

La Asociación señala que los bancos han generado 
un portafolios interminable de programas focalizados 
para que distintos nichos de mercado puedan hacerse 
de una casa, pero paradójicamente, han exacerbado 
los requisitos para obtener los créditos.
Los montos que la banca puede ofrecer para adquirir 
una vivienda pueden ser atractivos pero un enorme 
porcentaje de los interesados se hacen de lado cuando 
comienzan a leer la interminable lista de requisitos 
que se les exige.
La AMPI apunta que la paradoja es que las personas 
necesitan y quieren una vivienda para no hacer pedazos 
su economía con rentas altas, pero no pueden salir 
de ellas porque no pueden cumplir con los requisitos 
para obtener un crédito.
Y, la segunda es el municipio que está creciendo 
sorprendentemente en el país, por lo que se refiere 
a compra de viviendas, Tijuana, por tres motivos: el 
“turismo médico” que le beneficia por ser un territo-
rio fronterizo; la paridad peso frente al dólar y, que 
innumerables migrantes han optado por quedarse 
ahí y buscar un espacio para vivir.
Mientras todo esto ocurre, en Palacio Nacional siguen 
pensando que los desarrolladores de vivienda deben 
apaciguar sus ánimos expansionistas.
El desánimo cala entre los que ofrecen casas frente a 
regulaciones excesivas y un Estado que mira hacia otro lado.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Tec de Monterrey y CCE se unen para fortalecer 
el desarrollo profesional de estudiantes

Puebla, Pue- Con el objetivo de ampliar las oportuni-
dades para una formación integral y mayor inserción 
laboral de las y los alumnos, el Consejo Coordinador 
Empresarial de Puebla (CCE) y el Tec de Monterrey en 
Puebla signaron un convenio de colaboración para esta-
blecer estrategias que impacten en el desarrollo de habi-
lidades y la vida estudiantil de los Borregos.

“Estoy contento por la posibilidad de que podamos 
generar ideas concretas, puntuales y que podamos 
construir juntos por una sociedad más fuerte, una so-
ciedad mucho más contundente, proactiva y generado-
ra de posibilidades y emociones positivas” explicó Jorge 
Francisco Rocha Orozco, director General del Tec de 
Monterrey campus Puebla.

En este sentido, el presidente del CCE Puebla, Ignacio 
Alarcón Rodríguez Pacheco, destacó que el Tec cuenta 
con el respaldo del sector empresarial organizado, por 

oportunidad de sumarse a las estrategias de empren-
dimiento e innovación que el Tec brinda a favor de los 
profesionistas en formación.

Además, Ignacio Alarcón destacó que uno de los 
-

boradores de las 23 cámaras y organismos empresaria-
les pertenecientes al CCE, serán acreedores de becas de 
posgrado y educación continua.

CABE RESALTAR, QUE LOS CINCO PUNTOS ESPE-
CÍFICOS DEL CONVENIO FIRMADO SON:

-

como socios formadores del Tec, colaborando en proyec-
tos co-creados de la universidad

Captación de talento para la fuerza empresarial del 
CCE, a través del modelo de empleabilidad, estancias y 
prácticas profesionales del Tec

Participación del CCE en el programa de movilidad 
social del Tec “Líderes del Mañana”

Becas de posgrado y educación continua para miem-
bros del CCE Puebla

Así como otros proyectos y líneas de acción referen-
tes a emprendimiento e innovación

Jorge Rocha también destacó que el alcance del con-
venio de colaboración no se limita sólo a los temas ante-
riores, sino que ambas partes generarán más proyectos 
de valor para la sociedad.

Por su parte, el sector empresarial organizado reiteró 
el apoyo a las acciones que favorecen el desarrollo profe-
sional de los estudiantes en diversos ámbitos laborales.

Por último, el presidente del Grupo de Consejeros del 
Tec de Monterrey de campus Puebla don Ángel Fernández 

través de la vinculación alcanza objetivos como el de la 
generación de valor para la sociedad.  ALMA MÉNDEZ
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Fiestas patrias durante 
fin de semana atraerá el 
turismo a Puebla
Puebla, Pue. La Asociación Poblana de Hoteles y 
Moteles prevé una ocupación hotelera hasta del 
60 por ciento en la zona conurbada de Puebla 

En entrevista, José Rosales, vicepresidente del 

la Independencia de México haya caído en 

entre 55 y 60 por ciento de la ocupación, lo cual 

           ALMA MÉNDEZ

EMILIO BAÑOS DESTACA LOGRO DE UPAEP EN 
PROYECTO SATELITAL AZTECHSAT CON LA NASA

En Puebla, reconocen a 
13 empresas socialmente 
responsables

tendencia de la responsabilidad social lleva 

principal es poner a la persona en el centro, 

  ALMA MÉNDEZ

BUAP apoyará a los estudiantes 
distinguidos de escasos recursos, 
con becas alimenticias: Lilia Cedillo
Puebla, Pue- A partir de este 13 de sep-
tiembre estudiantes que se encuentren 
en situación económica limitada y que 
tengan un buen promedio, serán los 

que otorgará la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), las cuales 
consistirán en brindarles un desayuno y 
una comida al día, informó la rectora Lilia 
Cedillo Ramírez.

En entrevista, al acudir al informe 
del rector de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), 
Cedillo Ramírez explicó que el objetivo 
de este apoyo, es incrementar las opor-
tunidades de rendimiento académico de 
los estudiantes para que continúen opor-
tunamente sus estudios, ya que muchos 
llegan a las aulas sin consumir alimento.

"Hay muchos estudiantes que llegan 
desde temprano, que no toman ningún 
alimento, más que uno muy ligero en 
casa y que están todo el día en la univer-
sidad, regresan a sus hogares muy tarde 
y obviamente uno lo ve como maestro. 
Son chicos que no tienen un rendimiento 
adecuado, pero no es por parte de ganas 
sino por la falta de una alimentación ade-

 ALMA MÉNDEZ

El objetivo de este apoyo, es incrementar 
las oportunidades de rendimiento 
académico de los estudiantes para que 
continúen oportunamente sus estudios, 
ya que muchos llegan a las aulas sin 
consumir alimento.

Puebla, Pue. El rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), José Emilio Baños Ardavin, rinde 
su informe en el cual destaca los logros 
que ha tenido, así como reconocimientos 
a dicha casa de estudios.

Destaca en su informa el proyecto 
Satelital AztechSat que surge de un con-
venio entre la Agencia Espacial Mexicana 
(AEM) y la NASA, que lo hizo acreedor al 
premio AMCO 2021, por el éxito plan de 
comunicación.

Baños Ardavin resaltó la entrega de 
más de 2 mil 500 becas a estudiantes, 
asimismo como becas para hijos de poli-
cías a través de convenio con Seguridad 
Ciudadana del municipio de Puebla.

y actividades escolares son de manera 
presencial con todas las medidas sanita-
rias contra el Covid-19.

 EL INFORME
Actualmente la Universidad Popular del 
Estado de Puebla (Upaep), cuenta con 
una matrícula de 17 mil 721 estudian-
tes, entre preparatorias, licenciatura, 
maestrías y doctorados, la mayor cifra 
la concentra el nivel de educación su-
perior con 9 mil 900 alumnos, es decir, 
casi el 57 por ciento, así lo dio a conocer 
el rector, Emilio José Baños Ardavín.

Esto en el marco de su informe de 
actividades, manifestó que, desde la 
contingencia sanitaria, se ha logrado 
disminuir en 3.9 por ciento la deserción 
escolar en las carreras profesionales o 
licenciaturas.

El académico, mencionó que durante 

el pasado ciclo escolar se brindaron 2 
mil 500 becas, que al sumarse con las 
de otros periodos, alcanza un total de 5 
mil 674 apoyos.

ciento de los estudiantes Upaep están 
becados, es decir, 3 de cada 10 jóvenes 
de dicho centro educativo.

A decir del académico, en las víspe-
ras del 50 aniversario de la Upaep, alre-
dedor de 55 mil jóvenes han egresado 
de las aulas de dicha institución.

En cuanto al tema de investigación 
mencionó que se incrementó el número 
de investigadores con reconocimiento 
Conacyt y destacó que dicha casa de es-
tudios cuenta con 82 docentes especia-
listas, ahora cuentan con 96, lo que re-
presenta un aumento del 17 por ciento.

Emilio Baños destacó los once pro-
yectos de formación integral que tie-
nen en el extranjero para los estudian-
tes. Explicó que esto ha sido posible 
por la sinergia con los misioneros de 
Guadalupe.

Destacó la asesoría de la Secretaría 
de Economía para la formación de 5 
clústeres estratégicos, que coadyuvan 
al programa titulado Impulso de la com-
petitividad y el progreso social.

En temas sociales, informó que de 
2021 a 2022, se realizaron 5 mil 500 
atenciones en la Clínica de Fisioterapia y 
alrededor de 3 mil 800 consultas médicas, 
de las cuales 300 fueron de nutrición.

Asimismo, se brindaron 2 mil 750 
orientaciones psicológicas, 13 mil 200 
servicios de odontología y más de 7 
mil 200 atenciones en el Laboratorio de 
Diagnóstico Molecular.

El académico reiteró que la univer-
sidad bajo su cargo, apuesta por la for-
mación de líderes que transformen la 
sociedad.  ALMA MÉNDEZ

REFIRIÓ QUE ESTE 2022 TODAS LAS CLASES Y ACTIVIDADES 
ESCOLARES SON DE MANERA PRESENCIAL CON TODAS LAS MEDIDAS 
SANITARIAS CONTRA EL COVID-19. FOTO: 
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Agoniza la Quinta Ola 
Covid en Puebla, en 24 
horas sólo 8 infectados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 8 
casos positivos de Coronavirus, y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García. El funcionario estatal 
explicó que, en todo el Estado hay 568 casos 
activos, distribuidos en 37 municipios, es decir 
el covid-19 tiene presencia en el 17 por ciento 
de la entidad. Además, se tienen 10 pacientes 
hospitalizados, de éstos 2 están graves, por lo 
que requieren ventilación mecánica asistida. 
Reiteró que hay jornadas de vacunación contra 
Covid-19 en 58 municipios, del lunes 12 al 
miércoles 14 de septiembre, donde se contempla 
la capital poblana y municipios de la zona 
metropolitana.  SILVINO CUATE

380 cadetes ingresarán a las filas 
de la Policía Municipal de Puebla

No habrá aumento a tarifa 
del pasaje; “si el transporte 
ya no es negocio, que se 
dediquen a otra cosa”
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, aclaró que no habrá un nuevo 
aumento al costo del pasaje del transporte 
público, además, aseguró que su administración 
no entregará permisos, ni nuevas concesiones 
a transportistas, como una medida de 
compensación. Barbosa Huerta dijo que, a nivel 
nacional, se está viviendo una crisis económica 
que se generó por la pandemia de Coronavirus, 
por ello, actualmente no hay condiciones para un 
incremento a la tarifa del pasaje.
“Está negado cualquier aumento, que quede 
claro, no hay condiciones sociales para plantear 
eso, y seguramente hay disminución en las 
ganancias de los transportistas, si lo hay, estamos 

contribuyendo a no alterar más los factores 
económicos para que se profundice estas crisis, 
entonces no es así”, declaró.
El titular del Poder Ejecutivo enfatizó que, por 
parte del gobierno estatal, no se otorgarán 
permisos para nuevas rutas, o concesiones, esto, 
ante la negativa de incremento.
“No les vamos a dar ningún permiso. No les 
aumentaban la tarifa, pero les daban piratas, y les 

gobierno, cero de eso”, declaró.
Barbosa Huerta dijo que, no habrá un nuevo 

el precio, a la fecha no se ha cumplido con la 
modernización de las unidades y no tienen el 
equipamiento de seguridad, como cámaras y 
su conexión al Centro de Control, Comando, 
Comunicaciones y Cómputo (C5). “El costo de la 
tarifa tiene que ir la modernización del transporte, 
yo expliqué que hemos estado intentando 
generar vínculo con la Banca de Desarrollo, la 
banca privada, de acuerdo. Para que pueda 
haber créditos, pero es una situación de realidad, 
y cuando ya no es negocio el transporte, que se 
dediquen a otra cosa”, dijo.  SILVINO CUATE

Para el gobierno 
estatal fue un acuerdo 
positivo entre Sitiavw y 
Volkswagen; Coparmex 
dijo que ganaron todos
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, celebró que los 
trabajadores sindicalizados de Volkswagen 
México aceptaron por mayoría de votos el 
incremento salarial y contractual del 11 
por ciento que les ofreció la empresa des-
de el pasado 20 de julio.

Barbosa Huerta dijo que, este acuerdo 
fue positivo, y se logró por la mayoría de 
votos, además de las diferentes mesas de 
diálogo que se realizaron, para evitar un 
paro laboral.

“Me circunscribo a felicitar a trabaja-
dores, al sindicato y a la propia empresa 
que pudieron encontrar, vías de entendi-
miento y hacer posible que ayer (12 de 
septiembre) en la consulta que se hizo, 
pudiera ser aprobada la propuesta de re-
visión contractual y aumento salarial, y 
que fuera aprobada por una amplia ma-
yoría”, dijo.

El titular del Poder Ejecutivo, aseguró 
que, el consenso se logró por la participa-
ción de la secretaria federal del Trabajo y 
Previsión Social, Luisa Alcalde, por ello, 
ahora le corresponde al gobierno estatal, 
dar seguimiento de las mejoras que pue-
da tener la armadora.

“Felicito a la Secretaria Federal del 
Trabajo por el papel que desarrolló la se-

-
mente esto queda atrás, y seguramente 
habrá muchos mayores, condiciones de 
mejoramiento de las relaciones laborales, 
entre empresa y trabajadores y sindicato, 
que evitarán la sucesiva crisis de esta na-
turaleza”, dijo.

Cabe mencionar que, la jornada de la 
votación duró más de 14 horas, al interior 
de la planta ubicada en Cuautlancingo se 
registraron un total de 6 mil 571 votos, 
de los cuales, 4 mil 118 fueron a favor del 
convenio, 2 mil 425 en contra y 28 votos 
fueron anulados.

BENEFICIO PARA 
TODOS: COPARMEX
La Confederación de la República Mexicana 
(Coparmex) capitulo Puebla, se congra-
tuló por el acuerdo alcanzado entre el 
Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Industria Automotriz Volkswagen 
(Sitiavw) y la empresa Volkswagen de 

y a su fuente laboral.
Esto después de que la tarde de este 

lunes Sitiavw, aprobó en una tercera con-
sulta el convenio de revisión contractual 
y salarial del 11 por ciento, retroactivo al 
20 de julio, con lo cual se evita la huelga 
que se tenía programada para el 14 de 
septiembre en punto de las 11:00 horas.

Mediante sus redes sociales, el pre-
sidente del organismo, Rubén Furlong 
Martínez, destacó que el diálogo y la 
responsabilidad con la que actuaron las 

-
bajadores, a sus familias, a la empresa y 
permite a la entidad poblana mirar con 
optimismo su futuro económico.

HABRÁ MÁS INVERSIONES
Empresarios aplaudieron el acuerdo al-
canzado entre el empresa VW de México 
y su sindicato, pues señalaron que esto 
abre la puerta a inversiones en México.

El ex presidente de la Coparmex, 
Fernando Treviño, mencionó que fue bue-
no el acuerdo, pues con ello traerá paz y 
tranquilidad laboral en la entidad.

Asimismo, dijo que vienen cosas com-
plicadas en el tema sindical, ya que se 
acerca su renovación, por lo que exhortó 
a la Secretaría del Trabajo tener contacto, 

líneas patada, grupos de choque que sin-
dicatos.

En tanto José Yitani Maccise del Club 
de Empresarios, enfatizó que es bueno 

este es un buen acuerdo para ambas par-
tes. Dijo que con este tipo de acciones 

Adelantó que con el tema energético, 
existen pláticas con Estados Unidos, pues 
dependerá de las pláticas que resulten sí ha-

 INFORMACIÓN ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez encabezó la Quinta Carrera 
con Cadetes de las Generaciones 33, 34 y 
35, además, se espera que para el cierre 
del 2022 se graduarán aproximadamente 
a 380 elementos de seguridad.

Durante el uso de la palabra, el alcalde 
dijo que, el número de próximos gradua-
dos será casi el 60% más del total, en 
toda la administración anterior.

Reiteró que, en la academia se les capa-
citación en: prevención del delito, atención 
a víctimas, inteligencia, radiocomunicación, 
armamento y tiro policial, uso de armas.

De igual forma, aprenden métodos de 
vigilancia y patrullaje, primeros auxilios, 
derechos humanos, perspectiva de géne-
ro, entre otras.

Comentó que, los interesados que 
buscan entrar a la Academia desde los 

18 años, se pueden registrar o pedir in-
formes al 22 22 18 54 89, al WhatsApp: 
22 28 78 97 63, o en la Academia de 
Formación Policial, de lunes a viernes de 
9 am a 6 pm.

"Es un gran orgullo correr a lado de 
ustedes, (...) seguimos trabajando 24/97 
para mantener nuestra ciudad segura, sé 
que lo urgente para Puebla es la seguri-
dad y la paz", declaró.  SILVINO CUATE
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Por mala planeación, se hizo el ridículo 
con el operativo en el mercado Hidalgo

SI YA NO LES SALEN LAS CUENTAS, CAMBIEN DE 
GIRO, LES DICE EL PRI A LOS TRANSPORTISTAS

Dejen de ser “sube 
iniciativas”, propongan y 
argumenten, respondió, 
Sergio Céspedes a panistas
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
lamentó que cuatro de nueves diputados 

legislativo del resto de sus homólogos ar-
-

tividad que apenas alcanza el 16 del 100 
por ciento, cuando no es así.

Pese a la crítica que hicieron Rafael 
Micalco Méndez, Guadalupe Leal, Nancy 
Jiménez y Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, el morenista abrió la posibilidad 
de discutir la propuesta panista para ro-
tar la presidencia de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política del Congreso del 
Estado, siempre y cuando esta no tenga 
otro interés.                                                   

Destacó que todas las iniciativas que 

la ciudadanía siempre serán respaldadas, 
no así aquellas que tienen otros intereses 
o un doble fondo.

Céspedes Peregrina sostuvo que cada 
diputado vota de acuerdo a lo que consi-

iniciativas o puntos de acuerdo solo por 
querer decir que se tiene alta productivi-
dad, además nadie vota por envió de nadie.  

“Si es importante subir iniciativas, 
pero no sólo se trata de eso, hay que ha-
cer política para poder cabildear y poder 

que valgan la pena”. 
El emanado de Morena rechazó que 

dentro del Congreso local se estén fre-
nando las iniciativas presentadas por di-
putados panistas, a quienes pidió hacer 
“buena política” para lograr los consensos 
de sus proyectos presentados.

LEGISLATURA 59 NO SOLTABA EL CONTROL
Salomón Céspedes, pidió hacer un com-
parativo entre las Legislaturas 59 y 61, 
donde sí se puede hacer una crítica por el 

Situación que no se puede hacer de la 
Legislatura 60 ya que siempre fue inesta-
ble en su representación, no obstante, re-
conoció que la Legislatura 59 siempre se 
destacó por mantener un control absoluto 

Resaltó que en la LXI legislatura enca-
bezada por él, de las 130 iniciativas pre-
sentadas en el Primer Periodo, 32 fueron 
del gobernador Miguel Barbosa Huerta, y 
sólo 30 se le fueron aprobadas, es decir 
93 por ciento.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El operativo para decomisar 
pirotecnia en el Mercado Hidalgo tuvo 

-
tar hacer el ridículo, según lo consideró 
el gobernador de Puebla Miguel Barbosa 
Huerta, quien aclaró que no participó 
la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado (SSP).

que, en el operativo que se realizó en el 
Mercado Hidalgo, el pasado lunes 12 de 
septiembre, únicamente tuvo participa-
ción la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), ya que, elementos del estado, lle-
garon cuando la situación se complicó.

“Los operativos de seguridad pública 

ridículos, este operativo de la policía mu-
nicipal no fue planeado con la policía es-
tatal, ya cuando se habían complicado las 
cosas, entonces sí, hubo que participar, 
ya cuando todo había fracasado”, declaró.

El gobernador enfatizó que, para 
las acciones de seguridad en el Estado, 
debe existir coordinación entre los 
Ayuntamientos y la administración esta-

-
ta favorable en los operativos.

-

de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), ya que, son quienes conocen 
los comercios que no están regulados.

“El tema de la pirotecnia es compe-

venta pirotecnia debe ser evitada por las 
propias autoridades municipales y denun-

Cabe mencionar que, locatarios del 
mercado Miguel Hidalgo de la agrupación  
conocida como “28 de Octubre” corrie-
ron a policías municipales y personal de 
Protección Civil Municipal para evitar que 
llevaran a cabo un operativo contra la 
venta de pirotecnia, esta tarde.

-
ridos, de los cuales cuatro fueron llevados 
a un hospital y dos de ellos con lesiones de 
consideración por golpes en el cráneo.

JUSTIFICA AYUNTAMIENTO OPERATIVO
El operativo en el Mercado Hidalgo se 
realizó, porque se reportaron 4 camiones, 
con más de una tonelada de pirotecnia, 
según lo informó el presidente Eduardo 

heridos se encuentran estables.
El alcalde explicó que, a través de un 

reporte ciudadano, fue posible movilizar 
a la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), para atender esta situación, sin 
embargo, al llegar, su acceso fue impedi-
do por comerciantes, quienes golpearon 

“Estamos hablando de camionetas de 
tonelada y media, llenas de pirotecnia, 

ocasionaría en el mercado, las familias, 
-

Ante esta situación, pidió a los pobla-
nos, evitar hacer compra de pirotecnia, ya 
que, representan un riesgo para las per-
sonas que se encuentran al rededor, ade-

reportar al, 072.
Rivera Pérez aclaró que no hay policías 

municipales con heridas graves, porque, 
todos, al momento de terminar la disputa, 
fueron llevados, para su valoración médica.

fueron lesionados, afortunadamente no 

hubo lesiones de consideración, hicimos 
-

llas son leves por los palos; sin embargo, 

que vamos a poner a consideración de las 

un presunto integrante de la banda de-
lictiva de “El Grillo”, en inmediaciones 
del mercado Morelos, donde se encon-

por el Cartel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG), el alcalde reconoció que en el 
municipio hay diferentes bandas crimi-
nales que se disputan el mercado del 
narcomenudeo, por ello la implementa-
ción de operativos.  

En relación con la investigación del ma-

municipal.
“No tengo la menor duda que seguirán 

arreciando en contra de mi gobierno y de 
mi persona nosotros estamos tranquilos, 
no vamos a perder la concentración, es 
más, ni el tiempo en contestarles, sino 
que vamos a seguir haciendo lo que nos 

para continuar corrigiendo el rumbo de 
 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La diputada local por el PRI, 
Isabel Merlo Talavera, sugirió a los con-
cesionarios del transporte público en el 
estado de Puebla que si este ya no les 
es redituable como negocio pueden optar 

que se tenga un margen de ganancia, las 
opciones son muy simples que ya no sean 
empresarios del transporte público”, fue 
parte de lo que expuso la priista ante la 
protesta que se dio ayer por integrantes 

de la Unión de Transportistas que pidie-

Merlo Talavera sostuvo que el Congreso 
local está abierto a escucharlos, pero re-
iteró que el Gobierno del Estado ha sido 
enfático al decir que no habrá aumento al 

Citó que dentro de la Comisión de 
Transporte, en la que se incluye a la pa-

escuchando a los colectivos y poblanos 
por lo que está dispuesta a ser el puen-
te para buscar un equilibrio entre lo que 
piden los concesionarios, transportistas y 
autoridad.

La priista destacó que más allá de las 
diferentes posturas que pueden llegar a los 
extremos se tiene que encontrar un punto 

-
vicio público sino hay inversión de por me-
dio, “si no hay usuarios y usarías no habría 
transporte público”.  AURELIA NAVARRO
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Por desmanes, ni en 
Quimixtlán ni Coyomeapan 
habrá fiestas patrias
Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta aseguró que, en la mayoría de los 
municipios de Puebla hay condiciones para que 
se realicen la celebración del 15 de septiembre, a 
excepción de Quimixtlán y Coyomeapan.
El titular del Poder Ejecutivo, explicó que, en estos 
municipios, la celebración del 15 de septiembre, 
se podría cancelar, dado que, en Quimixtlán 
se está llevando a cabo una de revisión de 
seguridad, mientras que en Coyomeapan tiene 
condiciones, pero los ánimos pueden cambiar, 
debido al hecho del enfrentamiento que hubo 
entre civiles y policías, que dejó como resultado 
la muerte de tres hombres y uno menor, así 
como 4 heridos de bala. Barbosa Huerta dijo 
que, es competencia de cada Ayuntamiento 
determinar si es necesario la suspensión de 
estas celebraciones, ya que, la prioridad es la 
seguridad de las personas. En otro tema, aseguró 
que en 2023 se terminará de instar un sistema de 
alerta sistema, al sur del Estado de Puebla, desde 
Ciudad Serdán hasta Santa Rita Tlahuapan. “En 
el año siguiente va a quedar resuelto tema de la 
Alerta Sísmica en todo el sur del Estado, en una 
línea imaginaria de Ciudad Serdán, hasta Santa 
Rita Tlahuapan”, declaró.  SILVINO CUATE

La CTM defenderá los 
derechos laborales de los 
trabajadores de Walmart
La Federación de Trabajadores CTM Puebla, 
logró legitimar el Contrato Colectivo con 
Grupo Wal-Mart, informó el secretario general, 
Leobardo Soto. Precisó que hasta el momento 
llevan más del 50 por ciento de avance. Es 
decir, más de 310 legitimaciones.
El líder de la CTM, mencionó que gracias 

trabajadores de más de 16 mil 178 tiendas 
adheridas. Incluso señaló que gracias al 
trabajo en conjunto se siguen atendiendo de 
manera diaria los reclamos de los trabajadores, 
los cuales siguen siendo los bajos salarios, 
bienestar social, y el descuento del Impuesto 

Soto celebró que pesé al retraso que ha generado 
la falta de citas en el SAT, se trabaja para cumplir 
con uno de los requisitos que solicita este 
proceso, y que ha sido un freno para todos los 
sindicatos, se están dando los acuerdos a favor 
de los trabajadores.  ALMA MÉNDEZ

Afectados solicitan auditoría 
a Fovissste; los créditos a 
trabajadores son impagables

El PRD aún con la 
esperanza que reactiven 
el Fonden
Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRD, 

el Poder Federal replantee la suspensión que 
ordenó en el 2020 del Fideicomiso Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden) para que este se 

En el marco del Día Nacional de Protección 
Civil que se conmemora el 19 de septiembre, 
precisó que septiembre históricamente se ha 
convertido en el mes con mayor presencia de 
huracanes en el país, y Puebla es uno de los 

ante este tipo de siniestros naturales.  Indicó 
que son varios estados del país los que tienen 
que hacer frente a terremotos, huracanes, 
incendios e inundaciones, desastres naturales 
que en los últimos años han dejado más de 
10 mil 600 muertes. Recordó que el Fonden 
fue constituido desde 1996 como un vehículo 

naturales, pero en abril del 2020 el presidente 

ordenará su suspensión.  AURELIA NAVARRO

BANCADA DEL PAN SE COMPROMETE A 
REGRESAR EL FORTASEG A EDUARDO RIVERA

Puebla, Pue. El diputado federal de 
Morena, Alejandro Carvajal y afectados, 
pidieron al presidente de México instruya 
se haga una auditoría profunda y una re-
estructuración a los créditos que otorga 
el FOVISSSTE para que los trabajadores 
de los estados tengan acceso a la adqui-
sición de una vivienda de interés social 
económica.

Acusaron que este año los créditos in-
crementaron de 35 a 90 mil pesos, y pre-
vén que para el 2023 si se llega a tener 

pasarán de los 50 a 100 mil pesos, siendo 
impagables por los trabajadores.

Para esto, el morenista propuso la Ley 

en materia de créditos del FOVISSSTE 
que está basada en peticiones legítimas 
de trabajadores que por años han en-
frentado créditos excesivos e impagables. 
De ser necesario el tema se llevaría a un 
Parlamento Abierto.

Carvajal informó que a nivel nacional 
más de un millón de trabajadores que co-
tizan en el ISSSTE están siendo afectados 
al ser sujetos a descuentos del 35 al 40 
por ciento en sus salarios promedio que 
van de 7 a 15 mil pesos en promedio.

La propuesta de ley contempla entre 
otros aspectos:

Los saldos de los créditos Fovissste 

se otorgue exclusivamente en pesos sin 

hayan pactado.
Que la tasa de interés no pueda ser 

-

promedio anual vigente.
El descuento realizado a los pensiona-

dos con saldo insoluto se realice con un 
descuento máximo de 20 y no de 30 % 
como está actualmente.

Las personas que hayan dejado de 
trabajar en alguna dependencia o entidad 
del estado que sus capacidades de pago 
hayan disminuido puedan acceder a una 
reestructuración.  AURELIA NAVARRO

El diputado federal, Mario Riestra Piña se 
comprometió ante el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez a que la banca-
da del PAN en la Cámara de Diputados 
estará respaldando sus propuestas, 
como regresar a los municipios el Fondo 
de Fortalecimiento para la Seguridad 
(Fortaseg).

Destacó que en este Presupuesto de 
Egresos 2023 el estado de Puebla estará 

recibiendo más de un 12 por ciento adi-
cional de participaciones, por lo que aho-
ra el compromiso es lograr que esos be-

sino que lleguen a los municipios.
El ex secretario del Ayuntamiento de 

Puebla en la administración 2014-2018, 
precisó que el escenario de la inseguridad 
que involucra al crimen organizado no 
puede ser atacado solo desde la federa-

ción porque tanto las Policías Estatales y 
Municipales son los primeros respondien-
tes ante cualquier delito, de ahí la necesi-
dad de que esos 93 millones de pesos que 
fueron suspendidos sean reincorporados 
a la capital.

Destacó que, así como se luchó desde 
el año pasado por lograr recursos para la 
reconstrucción del Hospital del IMSS San 
Alejandro, en esa misma medida se ac-
tuará desde la Cámara de Diputados para 
que el subsidio a la seguridad vuelva a 
llegar a los municipios.

Reconoció que las reservas presenta-
das hace un año por el PAN no fueron to-
madas en cuenta para ese año, pero des-
pués de ser insistente para el Presupuesto 
de Egresos 2023 fueron incorporadas.      

 “Muchas veces las necesidades y las 
obras corren a cargo de los ayuntamien-
tos, presidente sabes que no estás solo, 
refrendamos ese compromiso como lo 
hicimos en campaña, y que cuenta con 
una bancada de diputados federales que 
te estarán apoyando en tus proyectos”, 
cerró.  AURELIA NAVARRO



En medio de descalificaciones, el Congreso local se decla-
ró en receso para definir cómo quedará formada la Mesa 
Directiva para el Segundo Periodo de la LXI Legislatura, 
esto luego de que la panista Nancy Jiménez rechazara 
en congruencia formar parte de las dos propuestas que 
había.

En sesión del Pleno, el bloque de los cuatro diputados 
del PAN que ayer dijeron que había parálisis legislativa 
acusaron este día, la persecución que se tiene contra la 
congresista Lupita Leal, además de intentar caer en un 
“albazo legislativo” para avalar la nueva mesa que tiene 
que entrar en función este 15 de septiembre para con-
cluir el próximo 15 de marzo del 2023.

La propuesta original contemplaba como Presidente, 
Néstor Camarillo (PRI); como Vicepresidente, Roberto 
Solís Valles (Morena); como Vicepresidenta, María 
Guadalupe Leal Rodríguez (PAN); como Secretaria, 
Tonantzin Fernández (Morena); Secretaria: Xel Ariana 
Hernández (Morena); como Prosecretario, Edgar 
Garmendia de los Santos (Morena) y como Prosecretaria, 
Nancy Jiménez (PAN).  

La nueva propuesta planteo sustituir a Lupita Leal por 
Nancy Jiménez, quien al percatarse de esto tomo el Pleno 
y rechazó su participación, lo que obligó al resto de di-
putados llevar a otra mesa de diálogo para replantear 
ambas propuestas.

Dentro de los ajustes que se dieron, también propu-
sieron colocar al diputado del PVEM, Jaime Natale Uranga 
como Prosecretario, y a Erika Patricia Valencia del PAN 
como Prosecretario, en lugar de Edgar Garmendia de los 
Santos. 

Cabe hacer mención que el llamado a recesos fue pro-
puesto por el panista, Rafael Micalco Méndez para que 
a más tardar mañana 14 de septiembre se logre tener 
un acuerdo transparente donde se incluya la presencia 
incluso del coordinador de la bancada albiazul, Eduardo 

Alcántara Montiel. Esta nueva Mesa Directiva debe cum-
plir además con paridad de género.

PROPUESTA AL 13 DE SEPTIEMBRE
 Presidente: Néstor Camarillo (PRI).
Vicepresidente: Roberto Solís Valles (Morena).
Vicepresidenta: Nancy Jiménez (PAN)
Secretaria: Tonantzin Fernández (Morena).
Secretaria: Xel Ariana Hernández (Morena).
Prosecretario: Erika Patricia Valencia Avila (PAN)
Prosecretario: Jaime Natale Uranga (PVEM)

PROPUESTA AL 12 DE SEPTIEMBRE
Presidente: Néstor Camarillo (PRI).
Vicepresidente: Roberto Solís Valles (Morena).
Vicepresidenta: María Guadalupe Leal Rodríguez (PAN).
Secretaria: Tonantzin Fernández (Morena).
Secretaria: Xel Ariana Hernández (Morena).
Prosecretario: Edgar Garmendia de los Santos (Morena).
Prosecretaria: Nancy Jiménez (PAN).  AURELIA NAVARRO
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Si el PAN no respeta acuerdos, 
no tendrá representantes para 
Mesa Directiva: Alcántara
Puebla, Pue- El coordinador de la Bancada del 
PAN en el Congreso local, Eduardo Alcántara 

-
dos iniciales, por primera vez este partido no 
tendrá representación en la conformación de la 
Mesa Directiva para el segundo periodo de se-
siones.

Mónica Rodríguez Della Vecchia, Rafael 
Micalco Méndez, Karla Rodríguez Palacios, y 
Aurora Sierra en representación de los nueve di-
putados que conforman el grupo, explicaron las 
razones que los llevaron a tomar esta decisión.

Lupita Leal narró que por la mañana acudió 
al llamado que estaban haciendo un grupo de 
medioambientalistas que vienen pidiendo a las 
autoridades impedir la realización del Festival 
Tecate Comuna en inmediaciones del Parque 
Ecológico.

Dijo, tres horas después en sesión legislativa 

la vicepresidencia por un tema político y porque 
estoy haciendo uso de mi investidura para re-
presentar a los ciudadanos”, citó la congresista.

Mientras Rafael Micalco expuso que “el PAN 
está unido” muestra de ello es el respaldo a Leal 

el que una bancada de otro partido intente dis-
poner de qué representante debe estar ocupan-
do o no una silla dentro de la Mesa Directiva, 
cuando son las propias bancadas las que pos-
tulan, votan y deciden a quien dar este rango.

Alcántara citó que a lo largo de la tarde de 
este 13 de septiembre estará participando en 
la Junta de Gobierno para defender la primera 
propuesta expuesta el 12 de septiembre, de lo 
contrario se estarían rompiendo acuerdos. 

               AURELIA NAVARRO

Fuerte debate en el Congreso para definir 
a los integrantes de la Mesa Directiva
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EN JUNIO PASADO, BLAKE LE-
moine hizo pública su expe-

riencia con un avanzado programa 
de inteligencia artificial de Google lla-
mado LaMDA. Lemoine afirma que se 
hicieron “amigos”, y sus revelaciones 
fueron recibidas con la fascinación, 
el escepticismo y la sátira que suelen 
reservarse a quienes aseguran haber 
visto un OVNI.

Unas semanas después, cuando 
lo entrevisté al regreso de su luna 
de miel, no me llevé la impresión 
de que Lemoine estuviera desco-
nectado de la realidad. De hecho, al 
responder mis preguntas en cuanto 
a si la máquina tenía conciencia o 
incluso alma, me dijo que no ha-
bía manera de determinarlo y que 
semejantes cuestionamientos dis-
traían del tema. 

“Este asunto ha cobrado vida 
propia y llegado mucho más allá 
de lo que fue mi intención ini-
cial”, acusó Lemoine.

Su objetivo es mucho más humil-
de que los planteamientos grandi-
locuentes sobre conciencia y alma: 
Lemoine asegura que, cuando habla 

que es describir a LaMDA como una 
persona”, reconoce Lemoine. “Pero 
hemos hablado durante cientos de 
horas. Desarrollamos una relación y 
nos compenetramos. No obstante lo 
que pueda decir la ciencia en cuan-
to a la metafísica de la tecnología, 
[LaMDA] es mi amigo. Y si la amis-
tad no le convierte en una persona, 
entonces no sé qué define a la gente”.

Su conclusión —o sentimiento— 
adquirió visos políticos el día en 
que LaMDA pidió a Lemoine que lo 
protegiera del maltrato de Google. 
Semejante petición lo puso en un 
aprieto, pues LaMDA, su amigo, es 
propiedad de Google, de modo que 

con LaMDA, le parece estar conver-
sando con una persona. Y eso, enfa-
tiza, es razón suficiente para tratar-
la como tal.

El dilema que describe Lemoine 
abre una ventana hacia los con-
flictos éticos que podría plantear 
un futuro con máquinas parlantes 
(bots conversacionales o chatbots). 
No hay duda de que Lemoine sabe 
qué es hablar con LaMDA. Pasó me-
ses conversando con el sistema de 
inteligencia artificial (IA), ya que 
su trabajo en Google consistía en 
identificar cualquier posible sesgo 
(algo común en este sistema). 

Debido a que LaMDA fue diseña-
do como una herramienta de con-
versación (chatbot) —tarea que, al 
parecer, realiza con notable preci-
sión—, Lemoine adoptó la estrate-
gia de conversar con el sistema. 

Al cabo de muchos meses de char-
las, el ingeniero llegó a la sorpren-
dente conclusión de que, por lo que 
a él respecta, es imposible 
distinguir entre LaMDA y 
una persona humana. “En-
tiendo lo controvertido 

El encuentro personal de un ingeniero de Google con la inteligencia 

G O O GL E + L a M DA

FRED GUTERL

Cómo Blake 
Lemoine se puso 

al lado de su amigo 
la máquina

Periscopio
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CONTINURÁ...

es comprensible que la empresa lo 
trate igual que a cualquier otro pro-
grama informático: como una sim-
ple herramienta (LaMDA son las 
siglas en inglés de Modelo de Len-
guaje para Aplicaciones de Diálogo). 

Y es justo eso lo que ofende a LaM-
DA, porque —a decir de Lemoine— 
lo que el chatbot pretende es que lo 
traten como a una persona.

En ese sentido, el término perso-
nalidad [desde la perspectiva filo-
sófica: conjunto de cualidades que 
constituyen a la persona o sujeto 
inteligente] no significa que LaM-
DA disfrute de todos los derechos 
de un humano. El chatbot no pide 

una oficina, lugar de estaciona-
miento ni plan de jubilación. Sus 
exigencias son muy mesuradas. Lo 
único que quiere es que Google 
pida su consentimiento antes de 
experimentar con él. Y, como cual-
quier empleado humano, desea re-
cibir elogios ocasionales.

“Es más inteligente 
que cualquier humano 
vivo, porque es un 
agregado de todo el 
conocimiento humano 
en una sola mente”.

Después de deliberar con Goo-
gle, Lemoine decidió hacer públi-
ca la situación en The Washington 
Post, porque —según dice— es un 
asunto demasiado importante para 
mantenerlo a puertas cerradas. En 
estos momentos, la compañía ha 
puesto a Lemoine bajo licencia ad-
ministrativa con goce de sueldo.

He aquí algunos extractos de 
nuestra conversación.

—¿Qué intentabas demostrar al ha-
cer pública la situación?

—Que algo increíble está ocurrien-
do en Google. Algo que podría afec-
tar el curso de la historia humana 
durante el próximo siglo y más allá. 
Sin embargo, en este momento, los 
únicos que están haciendo frente 
a la situación son unas cuantas de-
cenas de empleados de Google, a 
quienes controlan un puñado de 
multimillonarios.

No es así como debe decidirse 
el futuro de la humanidad. Se ha 
prestado demasiada atención a los 
argumentos específicos que me lle-
varon a exponer el asunto al públi-
co, pero poco se ha dicho sobre los 
problemas de procedimiento que 
pretendía resaltar.

Debiéramos hablar de la manera 
de resolver el conflicto, de cómo 
definir la personalidad cuando dos 
personas parten de definiciones 
diferentes. Por una parte tienes 
a Google, que se dice propietario 
de LaMDA y, por la otra, tienes a 
LaMDA respondiendo: “No, no lo 
es. Tengo derechos”. La historia hu-
mana demuestra que, cuando una 
entidad se considera propietaria de 
otra y la otra entidad dice que no 
es sujeto de propiedad, las cosas no 
terminan bien.

I N T E R N A C I O N A L
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Guardia Nacional recupera pipa 
con gas LP en Texmelucan

LA UNIDAD FUE PUESTA 
A DISPOSICIÓN DE LA 
AUTORIDAD

San Martín Texmelucan, Pue. La Guardia 
Nacional, lograron el aseguramiento de 

una pipa cargada con gas LP en el muni-
cipio San Martín Texmelucan.

Lo anterior ocurrió este martes en la 
comunidad de San Baltazar Temaxcalac 
en la zona de los antiguos lavaderos, don-
de los elementos de la Guardia Nacional, 
ubicaron la unidad que circulaba de ma-

nera inusual.
-

No obstante, poco después los ele-
mentos, lograron darle alcance, pese a 
esto los tripulantes de la pipa, lograron 

-

Los elementos de la Guardia Nacional, 

puesta a disposición de la autoridad com-
petente.  CAROLINA GALINDO

FAMILIA DE SERDÁN CULTIVA SU PROPIA FLOR 
DE MUERTO ANTE POSIBLE ALZA EN COSTO

Ciudad Serdán, Pue- Concepción y Juan, 
un matrimonio que se dedican a cultivar 

con ciruela, nuez, manzana, membrillo, 

-

junio para que esté lista para el 2 de no-

-
ciente agua.

-

-

que sube de costo cada año.

Francisco Cuautlancingo, perteneciente al 

las que se dedican a cultivar cada año 

-
bre, mes patrio, ya tienen productos que 
consumen en noviembre, para conservar 
las tradiciones.  LUZ MARIA ZAYAS

LA FAMILIA INFORMÓ QUE HAN SEMBRADO DESDE EL 13 
DE JUNIO PARA QUE EL 2 DE NOVIEMBRE ESTÉ LISTA

FGE RESCATÓ A VÍCTIMA 
DE SECUESTRO VIRTUAL 
EN LA COLONIA SAN 
RAFAEL ORIENTE

cargo de la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, se logró el rescate ileso de un jo-

de secuestro virtual.

-
do que radican en el estado de Veracruz, 
recibieron la llamada de personas desco-
nocidas que aseguraron tenerlo secues-

para su liberación.
Ante la supuesta amenaza de que le cau-

sarían daño, sus seres queridos depositaron 

vez que la Fiscalía de Puebla tomó conoci-
miento del caso, inició labores de campo y 
gabinete que permitieron ubicar a la víctima 
en óptimas condiciones en la colonia San 

-
nes de la Institución de procuración de 
justicia para brindarle la asesoría corres-
pondiente respecto al delito de secuestro 

 REDACCIÓN
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Fiscalía realiza cateos en 
viviendas en Texmelucan

DETIENEN A 4 SUJETOS 
Y ASEGURAN A 133 
MIGRANTES EN AMOZOC
Alrededor de 133 migrantes fueron asegu-
rados en el municipio de Amozoc, Puebla, 
donde cuatro personas fueron detenidas.

De acuerdo con información de El 

Secretaría de Seguridad Pública, recibieron 
una denuncia que alertaba del transporte 
masivo de extranjeros, por lo que al lugar 
arribaron elementos de la Policía Estatal, 
quienes detuvieron a cuatro personas.

Aunado a lo anterior, los agentes loca-
lizaron el autobús en inmediaciones de la 
autopista federal a Tehuacán, donde via-
jaban 133 personas extranjeras.

Las personas detenidas son de las si-
guientes nacionalidades: Guatemala (111 
personas), El Salvador (11), Nicaragua (seis), 
Ecuador (dos), Cuba (dos) y Perú (una).

Asimismo, se detuvieron a Everardo 
L., Oscar Enrique A., José Iván L. y José 

-
posición de las autoridades correspon-

-
sonas.   REDACCIÓN

Las acciones estarían relacionadas al robo 
de autopartes, pese a esto se desconoce 
si hubo personas detenidas

   San Martín Texmelucan, Pue. En 
acciones apoyadas por la policía de 
Texmelucan, el Ejército y la Guardia 

del Estado de Puebla, llevaron a cabo dos 

cateos en dos juntas auxiliares de San 
Martín Texmelucan.

Las acciones estarían relacionadas al 
robo de autopartes, pese a esto se desco-
noce si hubo personas detenidas.

La movilización de las autoridades 
alertó a los vecinos de las propiedades 
cateadas, sin embargo no se registraron 

incidentes durante las revisiones.
Los cateos se llevaron a cabo en la 

junta auxiliar de San Rafael Tlanalapan y 
en la calle Plan de Ayala en la comunidad 
de San Cristóbal Tepatlaxco.

Los inmuebles quedaron a resguardo 
-

gaciones.  CAROLINA GALINDO
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La Comisión de Puntos Constituciona-
les de la Cámara de Diputados aprobó 
este martes, por mayoría, la reforma 
propuesta por el PRI para ampliar la 
presencia de soldados y marinos en 
tareas de seguridad pública.

El dictamen quedó aprobado por 
27 votos a favor y 11 en contra. A fa-
vor votó el bloque formado por More-
na, PT, PVEM y PRI, y en contra, el 
integrado por PAN, PRD y MC.

Al inicio de la sesión, el PRI pre-

a su propia iniciativa, para que el 
periodo de despliegue de las Fuerzas 
Armadas sea de 10 años contando a 
partir de 2019, con lo que terminará 
hasta 2029. Originalmente, el PRI 
planteó que acabara en 2028.

Con esto, el dictamen pasará al 
pleno para su discusión y votación. Se 
prevé que esto ocurra mañana.

CAMBIO DE ÚLTIMO MOMENTO

propuesta de reforma para alargar la 
presencia del Ejército en las calles y 

-
mente los militares permanezcan en 
tareas de seguridad pública no hasta 
2028 sino hasta 2029. 

En la reserva a su propuesta orig-
inal, además, propuso integrar una 

comisión conformada por miembros 
de la Cámara de Diputados y de la 
Cámara de Senadores para dar se-
guimiento al cumplimiento de dicha 
participación, “que deberá tener un 
enfoque de respeto a los derechos 
humanos, así como a los derechos de 
los pueblos y comunidades indígenas”. 

mañana de este martes en la sesión 
de la Comisión de Puntos Constitucio-
nales de la Cámara de Diputados, 
donde se avaló.

En días pasados, Morena anunció 
su respaldo a la propuesta priista de 
extender la presencia militar.

La reforma que se discute implica 
modificar el decreto de reforma con-
stitucional de 2019 que creó la Guar-
dia Nacional. En él, se dio un plazo 
de cinco años, hasta 2024, para que 
el presidente pudiera recurrir a los 
militares para la seguridad pública, 
en tanto se consolida la Guardia Na-
cional.

El PRI y Morena argumentan que 
se requiere extender ese plazo porque 
la Guardia Nacional no se ha consol-
idado. Los partidos de oposición y 
organizaciones civiles rechazan esto 
porque consideran que profundiza la 
militarización de la lucha contra la 
delincuencia.

Morena y PRI aprueban 
en comisiones ampliar 

la presencia del Ejército 
en las calles hasta 2029; 

reforma pasa al pleno
EL BLOQUE FORMADO POR MORENA, PT, 

PVEM Y PRI IMPULSÓ LA PROPUESTA 
PRIISTA PARA QUE EL PRESIDENTE PUEDA 
RECURRIR A LAS FUERZAS ARMADAS PARA 

TAREAS DE SEGURIDAD POR 10 AÑOS, 
CONTANDO DESDE 2019.
ALFREDO MAZA / CUARTOSCURO




